

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

Fondée en 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 4 AVRIL 1915

DERNIÈRES DÉPÊCHES DU MONDE ENTIER

BANDES BULGARES PÉNÈTRENT EN SERBIE CHANTAGE LOCAL FRUSTRÉ PAR LA POLICE

TENTATIVE DE CHANTAGE

LETRE AU CONSUL DU GUATEMALA POUR OBTENIR DE L'ARGENT.

LE FILOU PRIS AU PIEGE

COMLOT IMAGINAIRE CONTRE LE PRESIDENT DE GUATEMALA.

La somme de cent cinquante dollars exigée contre l'échange de documents a été prouvée.

Une tentative de chantage sur un diplomate étranger à la Nouvelle-Orléans a été frustrée hier soir, grâce à la maladresse du filou en tendant son piège, et le quidam est en ce moment détenu à la station centrale de police. Il aura à comparaître devant le tribunal correctionnel lundi matin sous l'inculpation de "blackmail", ce qui veut dire chantage.

L'incident ne fait pas grand honneur à celui qui prétendait solliciter une forte somme d'argent à son retour de la manifestation du consul de Guatemala à la Nouvelle-Orléans, sous prétexte de lui livrer des documents trahissant une conspiration contre le président de la République de Guatemala.

Le consul avait reçu une lettre signée "Rodolfo de Palmira", nom sonore qui du reste lui était parfaitement inconnu, lui faisant part d'un complot contre le président de Guatemala et lui demandant cent cinquante dollars contre échange de documents compromettants pour certaines personnes nommées dans la correspondance.

L'argent devait être déposé dans un certain endroit, et aussitôt le paquet de billets de banque entre les mains de Rodolfo les papiers seraient remis au consul à sa demeure.

Senor Lainfiesta obéit en tous points aux indications de la lettre, mais il eut soin de faire part de l'incident à des détectives, et lorsque le supposé don Rodolfo se rendit à l'endroit désigné et mit la main sur le paquet contenant les "billets de banque", il fut pris au collet par les détectives et emmené au poste de la police.

Le prisonnier a dit se nommer Carlos M. Guido, âgé de 38 ans, demeurant 516 rue Camp, et a avoué être l'auteur de la lettre envoyée au consul.

Cette lettre est écrite en anglais. Nous en donnons la traduction:

Nouvelle-Orléans, 3 avril.
M. le Consul de Guatemala:
"L'épée de Damocles est suspendue sur la tête du président de Guatemala, et l'un de ses généraux se prépare à couper le cheveu retenant cette épée. On dit que le général Castillo a quitté la Nouvelle-Orléans avec l'intention de couper ce cheveu.

M. le consul, si vous désirez savoir où le Général Castillo se trouve en ce moment et quels sont ses complices, vous le saurez en obéissant strictement à mes instructions comme suit:
La Banque Métropolitaine est située au coin des rues Camp et Poydras. A cinquante pieds de la rue Camp en marchant vers la rue St. Charles se trouve une allée "Church street." Sur cette allée, la Banque a trois grandes fenêtres et une petite fenêtre. Elles sont toutes à hauteur d'homme.

Si le gouvernement de Guatemala veut être informé du danger qui me-

NOUVELLES DE FRANCE ET RUSSIE

SOLDATS ALLEMANDS CAPTURES DANS LA FORET DE LE PRETRE.

AVIATEUR ALLEMAND CAPTURE

GRANDS SUCCES DE L'ARMEE RUSSE SUR LA RIVIERE NIEMEN.

Combats dans les Carpates dans un froid intense.—Des milliers d'Autrichiens fait prisonniers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Paris, 3 avril. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui: Dans les régions de la Somme, La Boisselle et Compiègne, la guerre par le moyen des mines continue avec un avantage marqué pour les Français. Le nombre des prisonniers capturés dans la forêt de Le Prétre, au nord-ouest de Font-à-Mousson, pendant les combats du 1er avril est de plus de 200, y compris six officiers.

Un aéroplane allemand qui avait lancé des bombes sur Reims a été descendu. Après une courte fusillade, il descendit rapidement. Les deux aviateurs qui ne s'étaient pas blessés dans la chute ont été fait prisonniers.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Pétrograd, 3 avril. — Sur les rives du Niemen, nos troupes après une bataille très acharnée la nuit dernière, continuent leur mouvement offensif. Nous avons repoussé les Allemands, leur infligeant des pertes énormes, et nous approchons des positions allemandes établies sur la ligne Pilwinski-Mariampol-Kalwarya-Suwalki-Augustow.

Dans les monts Carpathes, le 31 mars et le 1er avril notre offensive s'est poursuivie avec succès. Elle était concentrée sur le front Volla-Michonai dans la direction de la passe Ussok.

Escaladant sous le feu violent des Autrichiens des retranchements couverts de glace, nos troupes après un long corps-à-corps ont enlevé d'assaut une importante ligne de hauteurs et presque tous les sommets de la chaîne Polonia au nord des villages de Vestilinia, Beraghi et Gornya. Dans ce dernier village nos troupes ont pris d'assaut le front ennemi qui était très bien organisé et protégé par des fils de fer barbelés.

(Suite 5me Page.)

nance son président, le consul de cette République déposera ce soir à 8 h. 30m, la somme de cent cinquante dollars sur le rebord de la petite fenêtre. Puis le consul s'en retournera à sa demeure où une personne le rejoindra et lui remettra les documents. Tout ceci doit être tenu absolument secret, car à la moindre alerte je m'éloignerai sans prendre l'argent et sans livrer les papiers, et je partirai pour Washington et livrerai les documents au ministre de Guatemala. Il est probable qu'il payera beaucoup plus que la somme demandée.

Je vous félicite M. le consul sur le choix de personnes incompetentes que vous employez comme espions.
Très Respectueusement,
RODOLFO DE PALMIRA.
La somme sera en billets de banque, et non en chèque ou en billets d'ordre.

EVENEMENTS D'EUROPE

NAVIRES MARCHANDS COULES PAR SOUS-MARINS ALLEMANDS.

DEROUTE TEUTONNE A L'EST

AVIATEUR AUTRICHIEN CONDAMNE A MORT PAR CONTUMACE.

Exécutions et emprisonnements d'officiers municipaux à Prague pour haute trahison.

VAPEUR TORPILLE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Londres, 3 avril. — Le steamer anglais "Lockwood" a été torpillé et coulé par un sous-marin allemand au large de Start Point dans la nuit de vendredi. L'équipage a été sauvé.

Le sous-marin a poursuivi le "Lockwood" pendant plusieurs milles avant de se mettre dans une position lui permettant de torpiller le steamer. La torpille a frappé le navire au dessus de la chambre des machines, mais l'équipage avait eu le temps de descendre dans les canots de sauvetage. Quelques temps après ils étaient recueillis par un bateau de pêche et ramené au port.

Le "Lockwood" appartenait à un armateur de Londres. Construit en 1896, il déplaçait 677 tonnes et mesurait 236 pieds.

SINISTRE EN MER.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Hull, 3 avril. — Le steamer hollandais "Schieland" a été torpillé jeudi matin dans la mer du Nord à 24 milles de la ville de Spura, sur la côte Est de l'Angleterre à l'embouchure de la rivière Humber. Un homme de l'équipage a été tué. Le capitaine et sept autres membres de l'équipage ont été recueillis par un autre bateau et débarqués à Hull.

AVIATEUR CONDAMNE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, 3 avril. — Un avis autrichien déclare que le tribunal militaire de Laibach a condamné, à mort en son absence l'aviateur Johann Widmer de Trieste, pour avoir déserté l'armée autrichienne et s'être enrôlé comme aviateur dans l'armée italienne.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 3 avril. — Une dépêche du correspondant du "Morning Post" de Berne annonce que le conseiller municipal Matejovskij et vingt employés municipaux de Prague ont été condamnés, les sentences variant de trois à quatorze ans de prison, pour haute trahison. Les hommes sont accusés d'avoir fait circuler des nouvelles nouvelles au sujet de la guerre actuelle.

La cour martiale de Vienne a condamné cinquante deux personnes à mort pour haute trahison et parmi celles-ci se trouve la princesse comtesse Harrach. Huit ont été déjà exécutés, mais les condamnations des autres seront peut être changées en termes d'emprisonnement.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Londres, 3 avril. — Un voyageur ve-

ALLEMAGNE ET AUTRICHE

TROUPES BELGES REPOUSSEES DANS UNE ATTAQUE A KLOSTERHOEK.

GAINS EN ARGONNE ET ALSACE

COMBATS A L'EST DE LA PASSE BESKID.

Communiqué de Vienne annonce la retraite des Russes sur la Dniester.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Berlin, 3 avril. — Le rapport officiel de l'état-major général des armées allemandes publié aujourd'hui, annonce: Les troupes belges ont fait une tentative pour reprendre la ferme de Klosterhoek que nous occupons depuis le 30 mars. Cette attaque a échoué.

Une attaque française dans la forêt de Le Prétre n'a eu aucun succès. Un assaut des Français sur les hauteurs de Nieder Aspach, à l'ouest de Mulhouse, a été repoussé.

Il n'y a rien d'important à signaler sur le théâtre Est de la guerre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Vienne, 3 avril. — Le communiqué officiel suivant a été publié aujourd'hui par l'état-major général austro-allemand:

A l'est de la passe Beskid (dans les monts Carpathes), la situation est calme, toutes les attaques russes ayant été repoussées. Les combats continuent à l'est des monts Carpathes, où une importante armée russe nous attaque continuellement.

Sur la frontière entre les rivières Pruth et Dniester nous avons repoussé toutes les attaques russes. Les ennemis sur dix rangs de profondeur ont continué l'assaut toute la journée et à certain endroits durant la nuit. Partout les ennemis ont été obligés de se retirer; dans le secteur du Sud, ils battent en retraite.

En Pologne et dans l'ouest de la Galicie, la situation est calme. Une attaque de nuit des positions autrichiennes de la basse Nida a été repoussée.

SOLDAT TUE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Panama, 3 avril. — Le caporal Langdon de l'artillerie des Etats-Unis a été tué pendant une bagarre entre la police de la ville et des soldats. Plusieurs agents et militaires ont été blessés.

nant de Constantinople a fait la déclaration suivante au correspondant du "Times" de Sofia:

Les munitions sont presque épuisées. L'exode de la capitale continue et le déplacement du gouvernement en Asie Mineure a été décidé. D'autres part les trucs montrent une grande activité pour défendre la Turquie. Enver Pacha a fait une visite aux forts d'Andriople et de Kadiköy.

Les turcs construisent des nouveaux forts à San Stefano et sur les hauteurs à l'Ouest de Constantinople, où ils installent des canons lourds, espérant faire une ligne de défense aussi importante que celle de Chataldja que les bulgares n'ont jamais pu braver durant l'ancienne guerre des Balkans.

LA SITUATION AU MEXIQUE

TROUPES DE VILLA PRETES A ATTAQUER ET BOMBARDER MATAMORAS.

LA CHASSE AUX DESERTEURS

UNE PROTESTATION DU GOUVERNEMENT DE TURQUIE.

Un appel aux Etats-Unis par les militaires d'étrangers à Mexico.

L'ARTILLERIE DE VILLA.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.
Brownsville, Texas, 3 avril. — Le général Rodriguez, commandant les troupes villistes devant Matamoras, déclare être à la veille de recevoir trois batteries d'artillerie de campagne pour le siège de la ville. Villa ne prendra pas part en personne à l'attaque de Matamoras, mais a laissé la direction des opérations au Gén. Rodriguez.

Des agents de Carranza sont en reconnaissance le long du fleuve Rio Grande, sur la frontière des Etats-Unis, pour assurer du nombre de canons en route pour l'armée de Villa à Matamoras.

DESERTEURS CARRANZISTES.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

San Antonio, Texas, 3 avril. — Des détachements de soldats des Etats-Unis sont partis à la recherche de 25 troupiers de l'armée de Carranza qui ont déserté de la garnison de Nuevo Laredo et gagné le sol américain.

L'INSULTE AU DRAPEAU.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 3 avril. — Le gouvernement des Etats-Unis ne demandera pas aux autorités mexicaines s'apaisistes de réparation ou d'excuses pour l'insulte au drapeau américain lors de l'attaque de la demeure de l'Américain McManus et le meurtre de celui-ci par des soldats de Zapata. La raison pour passer cet incident sous silence est que l'acte de descendre et de mettre en lambeaux le drapeau des Etats-Unis arboré devant la maison, a été commis par la populace irresponsable.

PROTESTATION DE LA TURQUIE.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, 3 avril. — Hussein Bey, le chargé d'affaires à Washington de l'Empire Ottoman, a présenté au secrétaire d'Etat une protestation de son gouvernement, pour être transmise aux autorités mexicaines, au sujet de l'exécution de deux Turcs, Salomon Nigri et Rafele Ferras, par ordre de Villa pour avoir circulé de la fausse monnaie, à Torreon Mexique.

TRANSFERT D'UN CONSUL-GENERAL.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

Washington, D. C., 3 avril. — Le consul-général Shanklin, qui était à Vera Cruz depuis avril 1914, lors de l'occupation de la ville par les troupes américaines, a reçu l'ordre de se rendre à Mexico, il continuera en fonctions officielles. Ce changement a, dit-on, pour cause la probabilité d'une entente entre diplomates mexicains et

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES

FAITS DIVERS INTERESSANTS

DEMANDE DE \$350,000 POUR DES AMELIORATIONS PUBLIQUES.

Deux incendies avec de fortes pertes.—Cambrioleur attaque et blesse un commerçant.

LOUISIANE.

Demande de 350,000 dollars.
Thibodaux, 3 avril. — Une pétition a été envoyée au gouverneur Hall par le jury de police de la Paroisse de Lafourche jeudi, demandant au gouverneur d'autoriser le dit jury de police à faire une émission d'actions pour une valeur de 350,000 dollars pour l'achat des matériaux et payer les travaux de construction de levées sur le canal Gancienne à Assumption et sur le golfe à Terrebonne.

Plantation détruite.

Natchitoches, 3 avril. — La maison sur la plantation de Mme F. A. Prudhomme, de Bermuda, a été détruite par un incendie dans la nuit de vendredi. Les pertes s'élevaient à 10,000 dollars. La plantation n'était pas assurée.

Incendie.

Bogalusa, 3 avril. — Le moulin Bibbo, à quatre milles de notre ville, a été détruit par un incendie. Les dégâts sont évalués à 3,000 dollars. Le moulin qui n'était pas assuré venait d'être acheté par M. Bibbo de D. T. Tockstitt.

Le bureau de santé.

Natchitoches, 3 avril. — Le docteur Oscar Dowling est arrivé sur le train spécial du bureau de santé de l'Etat et a fait l'inspection de la ville jeudi.

L'épreuve orale.

Stonewall, 3 avril. — Les élèves suivant de l'école supérieure de l'Etat ont passé avec succès l'épreuve orale: Homer Brinkley, Georges Gilmer, Archie Holland, Carrie Lee Nicholson, Hope Williamson, Mary Gilmer, Harry Welsh, Marguerite Berry, Ida Lee Lacombe et John Berry.

Cours du soir.

Lac-Charles, 3 avril. — A la suite d'une réunion qui a eu lieu la nuit

Suite 5me page.

étrangers et des représentants du "Parti de la Paix" afin de rétablir l'ordre dans le Mexique et d'amener les partis politiques opposés à s'entendre.

L'ANARCHIE A MEXICO.

Dépêche Spéciale à l'Abeille.

El Paso, Texas, 3 avril. — Des dépêches de membres de la colonne étrangère à Mexico déclarent que la situation dans la capitale est proche de l'anarchie, et demandent instamment au gouvernement des Etats-Unis de venir à leur aide. Un représentant de 12,000 étrangers à Mexico, H. Arthur Sullard Johnson, est en route pour Washington afin de présenter la requête formelle au secrétaire d'Etat.